
   

Landkreis Aurich   

Landrat Herrn Harm-Uwe Weber  

Fischteichweg 7-13  

26603 Aurich                                                                          Zur Kenntnisnahme:   

                       Allen Fraktionen und   

Einzelmitgliedern  

im Kreistag Aurich  

                                                                                                       Aurich,`23.05.18  

Antrag auf Beantwortung der folgenden Fragen zu Glyphosat und Pestiziden bei der nächsten AfK- 

Sitzung am 07.06.18 

Sehr geehrter Herr Landrat, 

bei der letzten AfK- Sitzung wurden die Fragen zu Glyphosat,  die sich auf die Landwirtschaft 
beziehen, durch einen Vertreter der Landwirtschaftskammer hinreichend beantwortet. Die Fragen, 
die wir direkt an den Landkreis in seiner Zuständigkeit gerichtet haben, wurden aus Zeitgründen nicht 
mehr behandelt. Wir beantragen darum, dies nun in der kommenden Sitzung nachzuholen.  

Durch die Stellungnahme des Landesumweltministers und der Initiative verschiedener Kommunen im 
Landkreis, auf die Verwendung von Glyphosat und anderer Pestizide zu verzichten, sehen wir den 
Landkreis Aurich gefordert, in seinem Zuständigkeitsbereich tätig zu werden. Dazu bedarf es aber 
vorab einer noch ausstehenden Bestandsaufnahme durch die Verwaltung.  

Es handelt sich um folgende Fragen:  
 

1. Werden Glyphosat und andere Pestizide  zur Unkrautbekämpfung auf öffentlichen Wegen 
und Flächen verwendet, die sich in Zuständigkeit  des Landkreises befinden? 

2. Wenn ja, um welche Substanzen handelt es sich? 
3. Hat die Verwaltung Kenntnis von der Verwendung  Glyphosat oder anderer Pestizide auf 

Flächen, die sich im Besitz des Landkreises befinden aber von Dritten bewirtschaftet werden?  
4. Wenn Nein, warum nicht? Wenn Ja, wie geht der Landkreis damit um? 
5. Welche Möglichkeiten sieht der Landkreis, auf Flächen in seiner Zuständigkeit Blühstreifen 

anzulegen, wie von Umweltminister Lies vorgeschlagen? 
6. Welche Möglichkeiten auch appellatorischer Art sieht der Landkreis Aurich darüber hinaus, 

aufklärend tätig zu werden, um den Einsatz von Glyphosat und andere Pestizide sowohl in der 
Landwirtschaft, Handel und im privaten Bereich zu minimieren oder ganz zu verzichten? 

Mit freundlichen Grüßen  

G. Altmann 



 


